

Maximiliano Salinas C.



**CLOTARIO BLEST**

## 2. LA BUSQUEDA DE LA UNIDAD (1946).

A lo largo de todo el capítulo hemos podido apreciar la enorme trascendencia de la unidad de los trabajadores para Clotario Blest, constante de toda su vida. Aquí presentamos dos

cartas, escritas el mismo día, 30 de Abril de 1946, que poseen, más que nada, un gran valor simbólico, reconocido por el propio Clotario.

Se trata de las cartas enviadas a los dirigentes sindicales Bernardo Araya y Bernardo Ibáñez, de los Partidos Comunista y Socialista, respectivamente, máximos representantes de las dos fracciones de la quebrada CTCH de 1946. A pocos meses de rota la unidad de los trabajadores, en gran medida por las oposiciones políticas entre socialistas y comunistas, y que abrió en la historia obrera chilena un feroz período de "guerra fratricida", Clotario Blest llama a ambos dirigentes a la celebración conjunta de un Congreso Nacional de la CTCH que selle la cohesión de los trabajadores.

Nótese que la carta se dirige con ocasión de la celebración del 1º de Mayo, día mundial de los trabajadores. Las cartas fueron publicadas en el periódico "ANEF", Año I, N° 7 del mes de mayo de 1946, pág. 1, bajo el título "La ANEF gestiona unidad de la clase obrera de Chile".

Santiago, 30 de Abril de 1946.

Señor

Bernardo Araya

Confederación de Trabajadores de Chile.

PRESENTE.

Estimado compañero:

Nuevamente, hemos visto con profunda satisfacción, la gentileza con que nos distingue la Organización que Ud. dirige, al solicitar nuestra participación activa en el acto de conmemoración del 1º de Mayo, que se efectuará en la Plaza Ercilla.

El hecho de haber recibido la invitación en fecha que no concordaba con reuniones de nuestro Consejo Nacional nos ha impedido designar un orador en este acto, cuestión fundamental para nosotros dentro del respeto que tenemos de la opinión de dirigentes nacionales de la ANEF.

Por tal motivo, hacemos llegar a Ud. esta comunicación, que condensa el deseo de los empleados fiscales del 1º de Mayo, especialmente en estos instantes, cuando todos los sectores que desean un porvenir mejor para nuestra Patria, ven con enorme inquietud los peligros que se ciernen sobre la clase obrera y el pueblo, al haber perdido los trabajadores manuales la UNIDAD, éxito fundamental de grandes jornadas reivindicativas.

Conscientes de este peligro, hacemos saber a Ud. que los empleados fiscales del país están dispuestos a hacer los mejores esfuerzos para conseguir a través de un amplio y democrático Comando de Unidad, la realización de un Congreso Nacional de la Confederación de Trabajadores de Chile, que selle en forma definitiva su unidad y se dé los métodos de lucha para la solución de los grandes problemas que afectan a los asalariados y pueblo en general.

Saludan fraternalmente a Ud.

**Clotario Blest Riffo**, Presidente Nacional; **Julio Alegría Alfaro**, Secretario General.

---

Santiago, 30 de Abril de 1946.

Señor

Bernardo Ibáñez A.

PRESENTE.

---

Estimado compañero:

Aun cuando la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales no pertenece a la Organización de los trabajadores manuales del país, no ha podido dejar pasar, como asalariados, la fecha del 1º de Mayo, sin expresar el deseo de asociarse a la celebración del Día de los Trabajadores.

Se ha acentuado en esta oportunidad el deseo de los empleados fiscales de asociarse a tales festividades, por la inquietud que sienten al ver a la clase obrera dividida, significando este hecho, a nuestro juicio, un grave peligro para la estabili-

dad democrática del país y las seguridades de un futuro mejor para los asalariados y pueblo en general.

Carentes aún de la tradición de lucha y experiencia de la clase obrera de Chile, pero poseídos de un firme y leal deseo unitario y, sobre todo, conscientes de que la unidad de los trabajadores es el mejor baluarte contra las fuerzas retardatarias y anti-sociales, hacemos saber a Ud. que estamos dispuestos los empleados fiscales, a poner todo nuestro esfuerzo, entusiasmo y lealtad, para conseguir a través de un Comando de Unidad, amplio y democrático, la realización de un Congreso Nacional de la CTCH que, dejando de mano problemas subalternos, y entregando a los propios trabajadores la conducta y normas a seguir de su Organización, selle la unidad de los trabajadores manuales del país.

En este terreno, encontrará a los empleados fiscales al lado de sus hermanos de luchas, los obreros chilenos.

Con saludos fraternales,

**Clotario Blest Riffo**, Presidente Nacional; **Julio Alegría Alfaro**, Secretario General.